

Les Nouvelles D'ARNAC-SUR-DOURDOU



Le mot du maire

***L'équipe municipale se joint à moi pour vous adresser
nos vœux les plus sincères pour l'année 2024.***

2023 a été une année exceptionnelle pour la Commune d'Arnac sur Dourdou. Plusieurs événements qui redynamisent la vie du village ont eu lieu. Tout d'abord le recensement au mois de Février qui établit une augmentation de la population. Nous sommes désormais 42 habitants et un clin d'œil à ceux qui ont rejoint notre commune ces dernières années. Un petit tableau ci-dessous montre l'évolution démographique de la commune depuis sa création en 1870.

Année	1872	1901	1936	1962	1990	2006	2017	2023
Population	401hab	304hab	145hab	103hab	55hab	24hab	36hab	42hab

Cette évolution très favorable est un beau cadeau de Noël à notre collectivité et à tous ceux qui s'investissent « au mieux vivre en zone rurale ». Nous revenons à la population des années 1990 où encore une agriculture locale animait le bourg. Mais 2023 a été riche en événements que notre Mairie n'avait plus l'habitude de connaître.

Le 12 Avril Inauguration du Poste Source avec la présence sur le territoire communal de Mr le Préfet, de Mme la Sous-Préfète, Des sénateurs de l'Aveyron, de Mr le Député, de nombreux Maires, et les représentant de Enedis et RTE. Une inauguration exceptionnelle pour une infrastructure exceptionnelle.

Le 7 mai, Milo, petit-fils de Brigitte Latorre, a été baptisé en l'église Paroissiale de ST Martin, une célébration qui n'avait pas eu lieu depuis de nombreuses années.

Le 14 juillet, Sophie Penlae et Laurent Berger ont célébré leur mariage en présence de leur famille et de nombreux amis.

Le 24 mai marque le jour de la naissance d'Aurore Pavy, arrière-petite-fille de Mr Louis Maury ancien Maire d'Arnac sur Dourdou. Nous félicitons ses parents et souhaitons que de belles choses à cette nouvelle résidente.

Courant juin, juillet et Août a eu lieu la reconstruction de l'ouvrage sur le Sarlenq, situé sur le chemin rural du Pluviomètre. Un Ouvrage nécessaire et indispensable aux propriétaires de parcelles forestières. Engie Green a fait don de cet ouvrage à la commune pour des mesures de compensation. Un cadeau tombé du ciel... Merci à tous ceux qui ont travaillé à la réalisation de l'ouvrage.

En novembre, une nouvelle habitation est en cours de construction et nous accueillons chaleureusement Aurélie Germa, la future propriétaire sur notre commune.

Ce mois de décembre a été marqué par la présence de sapins décorés par les habitants du village, et je tiens à remercier les bénévoles qui donnent une atmosphère festive à celui-ci.

Nous entamons l'année 2024 avec enthousiasme.

Récapitulons 2023

Inauguration du poste Source le 12 Avril.

Le Poste source ENEDIS est fonctionnel depuis le 17 Novembre 2022. Son rôle est de transformer les 20 000 volts produits par les éoliennes en 225 000 volts pour l'acheminer au poste de Couffrau via une ligne souterraine. Sa construction est bien intégrée dans le paysage et une sécurité antipollution a été développée au maximum. C'est une belle réalisation qui permet le développement des Energies Renouvelables, mais qui malheureusement n'apporte pas les recettes escomptées à notre collectivité...



Visite du député Mr Rousset.



Mr Rousset député de la majorité présidentielle a rendu visite à notre commune pour ouïr les doléances des élus. Nous sommes satisfaits de recevoir les personnalités politiques en charge des destinées de la France. Notre ruralité a des choses à dire et c'est bien qu'ils prennent le temps de nous entendre. Nous avons donc exprimé à Mr Rousset les ressentis de notre petite commune et les difficultés de gestion d'eau potable et d'investissement. Merci d'avoir pris le temps de nous écouter.

Reconstruction du pont de Sarlenq



Le pont de Sarlenq était interdit aux véhicules à moteur suite à l'arrêté Municipal de 2022. La municipalité est intervenue à plusieurs instances pour signaler la dégradation de cet ouvrage situé sur le chemin rural communal du Pluviomètre. L'année 2022 a été consacrée aux négociations pour la reconstruction. Grâce à la collaboration de Engie Green, la mairie de Mélagues, la police de l'eau, le syndicat des TMSR, nous avons obtenu que les travaux commencent en juin 2023. Ils ont duré tout l'été 2023 en période d'étiage du Sarlenq, ce qui été bénéfique aux bons déroulements des travaux.

Visite du directeur du Parc Naturel Régional des Grands Causses à La Jasse de Marcou.



La Jasse de Marcou fait partie du patrimoine culturel de la commune. La Mairie, propriétaire de cet ouvrage typique et unique puisque composée d'une bergerie et du logement du Berger, demande au PNRGC de nous aider à préparer le dossier d'aide pour obtenir les subventions nécessaires à sa reconstruction.

En faire un refuge pour les randonneurs et un abri car elle est située sur le sentier des crêtes.

L'association La Clote, à l'origine du projet, est partie prenante et accompagnera cette reconstruction.

Visite de Mme la Sous-Préfète le 19 septembre 2023.



La venue de Mme la Sous-Préfète de Millau dans notre commune est un évènement rare. Nous saluons Mme la Sous-Préfète pour son écoute des problèmes évoqués par les élus de la commune.

Mariage en Mairie le 14 juillet.



Un projet qui chaque jour qui passe deviens plus onéreux. La faute à cette administration d'état qui alourdit conditions de réhabilitation par des études complémentaires qui elles-mêmes créent des travaux supplémentaires. La commune est la seule à pouvoir faire face grâce aux subventions et à pouvoir rénover un tel habitat de cœur de village.

La Maison de Savate.... Un Dossier qui n'en finit pas de coûter de plus en plus cher....

TRAVAUX RESEAU D'EAU POTABLE.



Cette Année 2023 est la fin des travaux de rénovation des canalisations rue du Velours et rue du Dourdou. Des travaux indispensables vu l'état de l'ancien réseau (voir photo ci-dessus). Un réseau fuyant et désuet datant des années 1940. Nous avons 51 compteurs opérationnels et il nous en reste 53 à poser. Un bilan positif : **la consommation d'eau a été réduite de moitié.** En 2024 si les conditions budgétaires le permettent nous effectuerons la pose d'une dizaine de compteurs supplémentaires. Un dossier d'aide à l'Agence de l'eau est en cours de réalisation et pourrait, s'il est retenu, accélérer la pose totale des compteurs, sur 2024 et 2025.

Les factures d'eau ont augmenté en 2023 afin de financer les travaux de rénovation, et pour répondre à l'agence de l'eau qui exige que le prix du M3 soit à 2€ (120 m3 x 2€ = 240€ prix minimum). Le forfait actuel permet à tous les abonnés de la commune de participer équitablement à cet effort.

Dès que tous les compteurs seront posés et opérationnels, les factures seront en proportion de la consommation de chacun. D'ores et déjà des études sont en cours pour que la gestion de l'eau devienne intercommunale après 2026 et les tarifs seront donc gérés par l'intercommunalité.

Point sur les Obligations Légales de Débroussaillage

Par arrêté préfectoral du 7 janvier 2021 l'Obligation Légale de Débroussaillage (OLD) s'applique à notre commune.

Une carte interactive du zonage d'application a été créée et oblige les propriétaires de terrain à débroussailler dans une zone de 100m autour de leurs bâtiments.

Rien de nouveau en 2024 si ce n'est que la hausse des températures et le manque d'eau nous imposent d'être vigilants et respectueux de ces réglementations. Des cartes sur les OLD sont disponibles en mairie pour celui qui voudrait les consulter.

Le PLUI : c'est bientôt la validation.

2024 verra la mise en place du PLUI et la fin de la carte communale. Désormais la commune ne disposera que de deux emplacements inscrit au PLUI et la priorité est de rénover les vieilles maisons existantes.

Course cycliste A2E.

A nouveau une course cycliste traversera notre commune. Elle aura lieu le dimanche 02 juin 2024 et la commune recherche plusieurs signaleurs nécessaires à la sécurité des coureurs.

Adressage. Sentier de Randonnée..



Les panneaux d'adressage sont tous en place, ne restent en mairie que quelques numéros de maisons.

Merci à la Brusquoise de nous avoir offert ce panneau des sentiers de randonnées commun à Brusque Arnac et Mélagues téléchargeables par code QR. Randonner en sécurité grâce aux moyens modernes.

Site Internet de La Commune.

Nous avons mis en place en 2023 le site internet de la commune. Accessible par mot de passe car pas encore complet, nous allons en cours de 2024 y mettre l'essentiel des informations communales et le laisser libre d'accès. C'est beaucoup de travail pour maintenir à jour un tel site et notre commune ne possède pas les moyens humains suffisants.

Le Boulodrome Communal.

Aujourd'hui le Boulodrome Communal existe. Il nous manque les aménagements tels que l'éclairage, pose de bancs, plantation d'arbres et haie, construction d'un barbecue qui seront mis en place dans les années à venir. Une ligne budgétaire sera créée afin de pouvoir acquérir les matériaux. Les élus seront à la disposition des habitants qui voudront participer à cet aménagement. Nous les en remercions par avance.

Boîtes aux lettres.

Il serait judicieux que chaque maison soit dotée d'une boîte aux lettres afin de faciliter la distribution du courrier ou des informations que pourraient vous donner la mairie ou tout autre institution. Il reste encore des plaques numérotées disponibles en Mairie.

Factures eau Potable.

Afin de faciliter le paiement de l'eau et d'éviter une longue procédure administrative, il est demandé aux abonnés d'utiliser le site internet de Payfip ou d'expédier directement les chèques à la Trésorerie de St Afrique dont l'adresse est sur le titre de paiement.

L'Equipe Municipale d'Arnac sur Dourdou

L'Equipe Municipale